



### **Niños fuera de la escuela: un flanco abierto**

*Escribe: Paula Montes, directora ejecutiva de Fundación Súmate del Hogar de Cristo.*

La escuela, más allá de su calidad académica, es un espacio de protección esencial. En un contexto donde los delitos violentos protagonizados por menores aumentan (un 9,8% en el último año), mantener a niños y jóvenes dentro del sistema escolar es clave para prevenir el abandono y el influjo delictual. Como señaló Adriana Delpiano, no todos quienes dejan la escuela caen en la delincuencia, pero la falta de oportunidades los expone a riesgos mayores.

La pandemia exacerbó la desescolarización y la deserción, debilitando la fe en la educación como herramienta de inclusión. Frente a esto, urge que las autoridades prioricen políticas que reconecten a los jóvenes con la escuela. La Subvención para la Modalidad de Reingreso Escolar, actualmente en trámite en el Senado, es una oportunidad para ofrecer una educación adaptada, con acompañamiento socioemocional y formación en oficios modernos.

En Súmate creemos que la escuela es el mejor antídoto contra la delincuencia. Legisladores y autoridades deben actuar ya: mantener a los niños fuera de las aulas es un lujo que no podemos permitirnos. La educación forma y protege. Y en eso, no hay receta más efectiva.